

Editorial

Pluriversidad, aparece en su quinta edición en una coyuntura trágica para el país y el mundo en la que la pandemia del coronavirus ha colocado la defensa de la vida como el objetivo esencial del Estado y de sus ciudadanos. En este contexto, nuestra universidad pone en tensión todas sus capacidades humanas y físicas para atenuar y superar los factores críticos que amenazan la salud y la economía de la sociedad peruana.

Aunque la realidad viene demostrando que superar esta pandemia por sí solos no basta, es preciso construir un mundo en el que la libertad y la justicia nos permitan mostrar en qué plano y en qué tipo de sociedad queremos vivir. Y eso solo se puede conseguir distinguiendo las distintas fuerzas sociales y políticas que apuestan por una cultura diferente a la que vivimos. Por ello, la revista *Pluriversidad*, seguirá convocando a intelectuales y profesionales, de las diversas ramas del saber, a debatir y proponer alternativas en aspectos vinculados a la economía, la política y la cultura.

Reconocemos que la cultura adquiere una importancia relevante, teniendo en consideración la situación de extrema gravedad que padecemos actualmente, en este sentido, es necesario que el mundo se concientice sobre los aportes de la cultura hacia nuestro futuro. En esa perspectiva, en este número, hacemos énfasis en la premisa que nos advierte la necesidad de vincular las ciencias que se ocupan del mundo natural, con las humanidades, que tratan del significado de la experiencia humana.

Cabe señalar también, que las propuestas ofrecidas en *Pluriversidad* se elaboran en otra circunstancia de primer orden para el Perú: los preparativos para la celebración del bicentenario de su constitución como República. Subrayamos que, de estos doscientos años, le corresponden a la Universidad Ricardo Palma 51 años de dinamismo intenso en la forja de varias promociones de egresados que actúan como el capital humano y como agentes de cambio en nuestro país.

Contribuyendo en la construcción de propuestas desde el conocimiento y su gestión, destacan en este número los temas referidos a la identidad (Alejandra Brizio Bello, Trixia Osorio Anchiraico, María Chavarría Mendoza), educación inter-cultural (Inés Cornejo Portugal y Gustavo Trelles Velásquez), economía y política (Jan Lust, Joselyn Carrión Chulluncuy / Rubén Ticona Fernández Dávila y Javier Saravia Salazar), medio ambiente (Rodrigo Arce Rojas), historia (Heraclio Bonilla Mayta), sociología (Manuel Castillo Ochoa y Julio Mejía Navarrete).

Con el aporte de estos profesionales, queremos resaltar nuestro compromiso con las ciencias sociales que nos permita construir las herramientas para comprender la sociedad y contribuir con su transformación.

Finalmente, queremos agradecer al Dr. Iván Rodríguez Chávez por el apoyo permanente que nos brinda para que *Pluriversidad* siga editándose sobre todo en estos momentos difíciles de pandemia en la que vivimos.

Surco, julio del 2020

DR. JOSÉ MARTÍNEZ LLAQUE
Director